
 

 

INICIATIVA DE CALDERÓN, PRITAVIZACIÓN ENCUBIERTA DE 
PEMEX: JAVIER GONZÁLEZ GARZA 

ENTREVISTA CON EL DIPUTADO JAVIER GONZÁLEZ GARZA, COORDINADOR DEL GPPPRD, EN LA QUE 
HABLÓ SOBRE LA INICIATIVA ENVIADA POR CALDERÓN SOBRE LA REFORMA A PEMEX 

9 de abril de 2008. 

Pregunta: ¿Qué trataron en la reunión con López Obrador?, ¿ya los dejó de satanizar?, ¿el PRD 
dice sí al diálogo y confirma reunión con la secretaria Kessel? 

Dip. Javier González Garza (JGG): No se han acabado. No se van a acabar jamás. Lo que es un 
hecho es que en el asunto del petróleo estamos todos juntos. 

Pregunta: Su opinión sobre esta iniciativa que ya llegó, ya la revisaron y si hay disposición para el 
diálogo… 

JGG: Justamente les quiero decir que, efectivamente, la he revisado y mi opinión general es que 
es una privatización encubierta. Entonces, lo que quisiéramos es que se abra al debate nacional 
que se ha propuesto. Estamos totalmente de acuerdo con eso. Y, si no viene el debate, vendrán –
lo que dices Maxi- todas las cuestiones de defensa que decidiremos tomar. 

Pregunta: ¿Qué opinión tiene de los petrobonos de a 100 pesos y a los que todo mundo va a tener 
acceso?, ¿qué candados van a tener para que Slim y otros millonarios no agarren estos bonos? 

JGG: No sólo es el asunto de los bonos lo que, evidentemente, está todo oscuro. Todavía no hay 
nada. Esa es una bola de humo el asunto de los bonos.  

Pregunta: ¿Qué es lo que más les preocupa? 

Lo que más nos preocupa es que de pronto resulta que toda refinación, exploración, ductos, se 
ponen a disposición de los privados para que no sólo los construyan sino los operen. Van a matar 
eso que es una barbaridad. 

Pero, insisto, nosotros estamos en la mejor disposición de discutirlo bien. Si no lo quieren hacer, 
como es el caso de la señora Kessel que no quiso venir… 

Pregunta: Es que su agenda… 

JGG: Sí. Lo dijo en la prensa, pero a nosotros tampoco nos ha contestado… 

Si no lo quieren discutir, nosotros lo vamos a hacer de cualquier forma y de otras maneras. ¿Está 
claro? 

Pregunta: ¿Qué otras maneras serían esas? A partir de mañana ¿cuál va a ser la estrategia del 
PRD? 



JGG: Depende de cuál sea la estrategia de discusión del gobierno y del partido oficial. Depende de 
ellos. Si se abren a la discusión, vamos a ir todos tranquilos; si no quieren la discusión, tomaremos 
las acciones que son cercos…que ustedes conocen. 

Pregunta: Ayer Héctor Larios mencionaba que al FAP se le hizo a un lado por rijosos, porque a 
todo dicen que no, que siempre están chantajeando, están amenazando y que así no se puede 
dialogar. 

También ¿cómo van a analizar esto de los petrobonos porque ya vimos una vez…? 

JGG: A ver, la primera cosa me la estás informando… 

Pregunta: ¿A poco no leyó la síntesis…? 

JGG: No. Quería misa. Nosotros queremos ser rijosos, ellos son unos rateros.  

Al rato lo voy a discutir con ustedes. Déjenme que traiga la información. Tengo una reunión.  

Hoy mismo, el gobierno sin Calderón y su grupo…como Larios los está defendiendo. 
Evidentemente no lo incluyo a él. Lo conozco. Pero todo ese panorama está. 

Pregunta: ¿Cómo van a analizar esto de los petrobonos, porque ya una vez el gobierno de Zedillo 
hizo un engaño similar y ahora dicen que con 100 pesos todo mundo vamos a poder ser socios de 
Petróleos Mexicanos? 

JGG: Es más o menos como lo que decía el senador panista Bueno Torio ¿se acuerdan? 

Decía que él también tenía contratos en Pemex. Lo sabemos.  

Pero que todos tenemos contratos porque cuando vas y llenas el tanque de gasolina y te dan un 
recibo. Eso es un contrato. Eso fue lo que dijo Bueno Torio. 

Lo que quiero decir es que se están engañando solos. Vamos a ver si se permite la discusión.  

Si no se permite les puedo asegurar tres cosas: 1) unidad del FAP; dos) unidad del PRD; 3) 
disposición absoluta para entrar a la defensa del petróleo. Eso es lo que vamos a hacer. 

Pregunta: ¿Cuáles son las consecuencias de que la inversión privada entre a áreas de Pemex?, 
¿cuáles son las reclamaciones que podría haber de los extranjeros? 

JGG: Espéreme tantito: no queremos la inversión privada porque sus consecuencias son funestas. 
Voy a explicar por qué. 

Nosotros tenemos una historia reciente: todas las privatizaciones. Y todas ellas nos las han 
vendido. Las han hecho con un una argumentación: “Vamos a ser más competitivos, vamos a ser 
más modernos, nos va a salir más barato todo”. 

Entonces nacionalizamos Telmex, pagamos las cuotas telefónicas más altas del mundo. ¿Qué 
logramos con la privatización de Telmex? Construir al hombre más rico del mundo…eso sí. Pero 
estamos pagando, por ejemplo en celulares, 500 por ciento más que los japoneses. Pregúntenle en 
cualquier parte a la gente de prensa cuánto pagan en celulares en Nueva York o en cualquier lado. 
Aquí pagamos más. 



Nos dijeron que en la banca había que meter competencia. Y qué tenemos: nuevamente los 
servicios más caros del mundo. Si revisan los resultados de Bancomer que los dan, por supuesto, 
en España, resulta que en México se acumulan la mayor cantidad de ganancias de ese Banco a 
nivel mundial. Ganan más que en España o que en cualquier otro lado. 

Naturalmente. Lo que queremos decir es que nos están ofreciendo un tesorito. Les decimos que 
ese tesorito es a ver que hacen con él. Lo que es un hecho es que el tesoro que representa el 
petróleo para nuestro país, no le van hincar el diente ni las manos, a menos que pasen por encima 
de nosotros que somos muchos. 

Bien. Muchísimas gracias.  

 


